



Violencia se desborda en Zacatecas: 23 ejecutados en 4 días, bloqueos...

pág. 14



Ayer, 9 muertos

Violencia en Zacatecas: van 23 ejecutados en cuatro días

AUTORIDADES registran narcobloqueos y asesinatos tras el abatimiento de *El Gordo*, presunto jefe de plaza del Cártel de Sinaloa; descarta Seguridad Pública escalada de violencia

Por Cristina Ceja

cristina.ceja@razon.com.mx

Integrantes del crimen organizado han ejecutado al menos a 23 personas en Zacatecas en los últimos cuatro días en respuesta al abatimiento de *El Gordo*, presunto jefe de plaza del Cártel de Sinaloa, y la detención de presuntos narcotraficantes.

Medios locales informaron ayer sobre el hallazgo de nueve cuerpos envueltos en cobijas y plástico en Morelos, cerca del jardín principal del municipio.

Habitantes de la cabecera municipal reportaron detonaciones de arma de fuego después de las 03:00 horas.

Previo a este reporte, el secretario General de Gobierno, Rodrigo Reyes, compartió en redes sociales que un tráiler obstruía la circulación de la carretera que conduce a Saltillo.

"Hoy por la mañana, la Mesa para la Construcción de la Paz ha reportado afectaciones en la carretera que conduce a Coahuila, a la altura del Municipio de Villa

de Cos, debido a que un vehículo tipo tráiler obstruye la circulación rumbo a Saltillo", compartió el funcionario.

Asimismo, confirmó un hecho violento en el municipio de Morelos, sin brindar más detalles de éste.

"El grupo de reacción inmediata compuesto por el Ejército Mexicano, la Guardia Nacional, la Secretaría de Seguridad Pública y la Fiscalía General de Justicia del Estado ya se encuentra atendiendo la situación. Sin embargo, pedimos a la población circular con precaución", solicitó Rodrigo Reyes.

Medios locales informaron que además de la obstrucción con el tráiler había ponchallantas sobre la carretera.

Ayer fueron cuatro días consecutivos de hechos violentos en Zacatecas, pues las autoridades hallaron nueve cuerpos en los municipios de Fresnillo y Guadalupe, además reportaron vehículos quemados en Trancoso y Pánfilo Natera.

Hasta el día de ayer sumaban al menos 10 municipios con narcobloqueos desde el pasado domingo.

El martes, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informó que la ola de violencia en el estado se desató por el abatimiento del jefe de plaza del Cártel de Sinaloa, apodado *El Gordo*, durante un enfrentamiento contra la Fuerza de Reacción Inmediata Zacatecas (FRIZ) en Fresnillo.

Las autoridades señalaron que presuntamente el sujeto era el mando territorial de dicho cártel, con injerencia sobre todo en el sur, el sureste y el norte; se encargaba de la operación del cártel, de otros cabecillas del trasiego y la venta de droga, de levantones y homicidios, entre otros ilícitos.

"Es un golpe fuerte", enfatizó el subsecretario de Operación Policial de la SSP, Óscar Alberto Aparicio Avendaño.

El funcionario detalló que el presunto delincuente murió abatido tras el ataque a elementos de la FRIZ la tarde del domingo, en San José de la Barranca, pero no se dio a conocer la identidad del hombre.

Por su parte, el secretario de Seguridad Pública, Arturo Medina Mayoral, aseguró que los hechos violentos registrados no eran una escala de violencia.

"No hay una escalada como tal, hay una reacción, tratan de distraer a las tropas a través de los incendios, es un enfrentamiento entre grupos, no es contra las fuerzas de seguridad", precisó.

El secretario anunció el arribo por fases de refuerzos de la Guardia Nacional, que serán para toda la entidad, pero se concentrarán principalmente en Fresnillo, Saín Alto y Sombrerete.

Medina Mayoral dijo que llegó un helicóptero *Black Hawk* de la Fuerza Aérea Mexicana, blindado, artillado, con armamento de grueso calibre para vuelos nocturnos y que se dedicará a la vigilancia de carreteras, junto con la aeronave 407 de la SSP para recorridos de día.

El pasado martes, el gobernador del estado de Zacatecas, David Monreal Ávila, declaró tener miedo como todas las personas después de los bloqueos de carreteras e incendios de vehículos que vivió la entidad la tarde del domingo y madrugada del lunes.



Tras la Mesa Estatal de Construcción de la Paz en Fresnillo, el mandatario dijo "tengo el miedo normal de toda la gente".
madrugada del lunes.

EL PASADO 9 de febrero la Secretaría de la Defensa Nacional envió a 800 elementos al municipio de Fresnillo, Zacatecas, para reforzar la seguridad.

Eldato

88
Homicidios
dolosos registró
la entidad en
tres meses

DÍAS MORTALES

En menos de una semana suman más de una veintena de cuerpos hallados en Zacatecas tras el abatimiento de un líder criminal.

	5 de mayo	6 de mayo	7 de mayo	8 de mayo	TOTAL
Cuerpos encontrados	2	3	9	9	23

Fuente | La Razón



Foto: Cuartoscuro

NARCOBLOQUEO en la carretera Número 45, ayer, en Zacatecas.